



KFO im Blickpunkt

Kieferorthopädische Behandlungen sind heute bei Kindern im Bedarfsfall eine Selbstverständlichkeit. Gerade stehende, regelmäßige Zahnreihen sind bei uns schließlich ein Schönheitsideal. Und das Tragen von „Spangen“ oder Brackets ist für die Kids schon längst kein peinlicher Makel mehr. Im Gegenteil! Bunte KFO-Apparaturen an den Zähnen sind hip! Und so begegnen uns in der Praxis häufig Patienten mit entsprechenden Apparaturen im Mund – nicht nur in der kieferorthopädischen Praxis und nicht nur bei Kindern. Also wollen wir uns in dieser Ausgabe mit diesem Thema befassen. Wann und wofür sind z. B. herausnehmbare Apparaturen indiziert? Wie können wir Patienten in kieferorthopädischer Behandlung effektiv in der Prophylaxe betreuen? Oder wie kann man ein Gebiss, das mit einer festsitzenden Apparatur versehen ist, im Bedarfsfall komplikationsarm und aussagekräftig abformen? Zu diesen Fragen finden Sie Antworten und praktische Anleitungen in diesem Heft!

Die Vorweihnachtszeit ist nun auch schon wieder da. Und natürlich möchten wir auch in den Praxen ein wenig vorweihnachtliche Stimmung erzeugen und unsere Patienten (und uns!) damit erfreuen! Wie Sie das machen können, dazu gibt Ihnen Frau Cramer-Scharnagl einige sicher nachahmenswerte und nicht alltägliche Tipps!

2017 wird ja wieder ein IDS-Jahr sein. In Köln versammelt sich dann wieder die internationale Dentalindustrie, um uns die neuesten Entwicklungen zu präsentieren. Christian Ehrensberger sagt Ihnen, welchen Schwerpunkt die Internationale Dental-Schau 2017 haben wird. Vielleicht haben Sie ja gerade auf diesem Gebiet Bedarf und können dann schon einmal anfangen, einen Besuch auf der Messe zu planen! Die Zimmer in Köln werden übrigens schon knapp in dieser Woche! Ich wünsche Ihnen jedenfalls einstweilen viel Freude mit dem aktuellen Team-Journal und den darin enthaltenen Beiträgen, die über das Angesprochene natürlich wie immer noch weit hinausgehen. Stöbern Sie und lassen Sie sich überraschen – sicher ist auch für Sie etwas Interessantes dabei!

Herzliche Grüße

Susanne Fath



Dr. Susanne Fath

Zahnärztin
MSc Parodontologie und
periimplantäre Therapie

Niedergelassen in eigener
Praxis in Berlin und
Chefredakteurin des
Quintessenz Team-Journals.